

平成29年度 臨時 犬山市総合教育会議 会議録

日時：平成29年7月24日（月）午後3時30分

場所：犬山市役所205会議室

◆出席者

市長 山田拓郎

教育長 滝 誠

教育委員 委員 村上恵美子

委員 高木浩行

委員 千葉桂子

委員 田中秀佳

委員 奥村康祐

事務局 【経営部】

江口経営部長

企画広報課

松田課長

渡邊主査

【教育部】

吉野教育部長

学校教育課

武藤課長

神谷主幹兼指導室長

記録者 渡邊 樹

傍聴者 13名

◆次 第

1 開 会

2 報 告

(1) 城東中学校生徒の事故死について

3 閉 会

◆会議録

司 会 (松田企画広報課長)	<p>皆様、本日は緊急にお集まりいただきまして、ありがとうございます。ただいまから、平成29年度臨時犬山市総合教育会議を始めさせていただきます。</p> <p>始めに、亡くなられた生徒様に黙祷をささげ、謹んでご冥福をお祈り申し上げたいと思います。ご起立をお願いします。</p> <p>黙 祷。</p> <p>－ 1分間の黙とう－</p> <p>お直りください。</p> <p>ご着席ください。</p> <p>本日の会議でございます。7月21日金曜日夕方、城東中学校3年男子生徒の死亡、にかかると事案を受けまして、現在までに判明している状況を報告させていただきますとともに、今後の対応方針等につきまして、協議をお願いするものでございます。</p> <p>総合教育会議につきましては、原則公開とさせていただいておりますが、本日の会議につきましては、亡くなられた生徒個人の秘密を保持する必要があると認められるため、「犬山市総合教育会議運営要綱」第4条ただし書きの規定に基づきまして、会議の冒頭、これまでの経緯と対応状況に関する事務局報告、こちらまでを公開とさせていただきます、以降は非公開とさせていただきますので、報道各皆様には、どうぞよろ</p>
-------------------	---

	<p>しくお願いいたします。</p> <p>それでは、さっそく協議題一本題に入らせていただきます。これ以降は、「犬山市総合教育会議運営要綱」第3条の規定に基づき、山田市長に進行をお願いします。</p>
山田市長	<p>はい、皆さん、こんにちは。</p> <p>今回は、皆さん、すでにご承知のように、中学3年生の子どもが命を落としたということです。子どもと言うのは、未来の宝と言うことでございますけれども、まだ先のある中学3年生という子どもが命を落としたということについては、本当にこれほど辛いことはないと思っております。今回の件について、亡くなられた子どものご家族、ご親族の皆様方に対しまして、まず心からお悔やみを申し上げたいと思います。</p> <p>そして、今回の件について、先ほど臨時の教育委員会が開催されたということです。私も市長部局としてしっかり、この総合教育会議の中で、今回の状況、それから今後の対応等について皆さんと情報共有して、しっかり考えていきたいなと思っておりますので、今日の総合教育会議もまた、よろしくお願ひしたいなと思ひます。</p> <p>それでは、今回の協議を進めていきたいと思ひますが、まずは今回の事案の経過について、ポイントを絞ってご説明させていただきたいと思ひます。</p>
滝教育長	<p>はい、失礼をいたします。このたびの件で、市長、副市長はじめ、市役所の関係者の皆様には多大なご心配、ご迷惑をおかけし心よりお詫び申し上げます。本当に申し訳ありませんでした。事の経緯を大まかにご説明させていただきます。</p> <p>教育委員会に第一報が入りましたのは、当日17時55分、報道関係の方からでございます。「今日、市内の松本町のマンションから、小学生らしい子どもが飛び降りた。そして、さくら病院に搬送されたが、教育委員会として何か情報は持っているか」というようなお尋ねでございました。</p> <p>教育委員会としては、びっくりした状況でございまして、急遽職員を現場とさくら病院に派遣をし、少しでも早く正確な情報を入れられるような体制を取りました。</p> <p>18時55分、消防から連絡が入りました。病院に搬送された方は、17時49分に死亡されたという内容でございました。この間、現場に記名のある自転車が置かれているとの連絡がございまして、すぐにその記名された生徒ですね、生存されているかどうかを学校に確認するように依頼をいたしました。学校が保護者に連絡を入れたところ、「それはうちの子である」というお返事をいただき、初めて、その死亡者がA君であるということが、教育委員会としては確認できたという状況でございました。これが20時19分の事でございます。</p> <p>22時15分でございますが、市役所で記者会見を開きました。私と、対策本部を預かっておりました小川指導主事が対応した状況でございます。</p> <p>23時過ぎに市役所での記者会見は終了いたしました。一方、城東中学校の方にも新聞社、テレビ局等たくさんの方が詰めかけておみえになる状況でございましたので、学校には、記者会見をしていただくようお願いをし、その時刻を23時30分ということにいたしました。城東中学校では、武内校長と井戸教頭が対応し、24時30分過ぎに記者会見が終了したように聞いております。</p> <p>翌7月22日、土曜日でございますけれども、保護者及び生徒に対して説明をする機会を持つということで、朝、メール発信により、10時から保護者及び臨時生徒集会を開くということで、連絡をいたしました。当日は、学校周辺に車の渋滞が起きましたので、なかなか、予定時刻になってもまだまだ参加者が入ってくるという状況でございましたので、開始時刻を10時から10時20分に20分遅らせて全校集会及び保護者説明会を開始することになりました。</p>

	<p>参加者は、保護者、生徒ともに8割以上でございましたが、あとの2割はどうしていたかという問題でございますけれども、その日に西尾張の大会が開催されている関係で、そちらの方を優先して、子どもたちには出席をさせていただいたということでございますので、あとの2割は西尾張の大会に出ており、8割の子どもたちが生徒集会に参加したということでございます。</p> <p>10時40分に全校集会が終わりましたけれども、保護者からの質問というのは特にございませんでした。</p> <p>終わりましたから、11時30分から城東中学校で記者会見を行いました。井戸教頭が進行役を務め、武内校長と私とその対応をさせていただいたものでございます。</p> <p>12時20分ごろにそれが終了いたしました。</p> <p>翌23日、日曜日でございますけれども、市内14小中学校の校長を臨時招集し、臨時校長会を開催しました。これは、先生方に正確な情報をお伝えすることにより、これ以降再発防止に努めたいということから、会を持った次第でございます。夏休みがスタートしたばかりでございますので、子どもたちが家庭で過ごす時間が多くなりますので、特に、家庭での子どもたちの生活について、学校もそうでありまして、保護者の方にも注意を払っていただくような方策を取っていただくようお願いをした次第であります。</p> <p>翌7月24日、今日でございますけれども、臨時教育委員会を午後2時から持ち、3時半から臨時総合教育会議を開催しているという状況でございます。</p> <p>今後の状況であります。夏休み中に城東中学校の生徒、保護者に対して、学校側からアンケート調査を実施する予定であります。これが、現時点ではいじめ等の事件性は低いようでございますけれども、万が一学校生活の中で、友人関係あるいは部活動等に要因があったかもしれないという、ないという思い込みをせずですね、ひょっとしたらそんなこともあったかもしれないということで、慎重にアンケート調査を進めていくということでございます。</p> <p>それから、生徒、保護者の不安を解消するために、学校は最善の努力をする、例えば、子どもたちが学校に来て自由にお話ができる—これは先ほどの会議でも出たんですけれども、保護者の方が学校に行って自由討議ができるという、そんな場を今後持っていけるような対応をしていきたいなと思っております。そして何よりも、当該生徒の保護者、家族に対して十分なケアできるようにしてまいりたいと思っております。今後は、学校現場と教育委員会が連携して、児童生徒の指導にあたり、再発防止に向けて全力で取り組んでまいりたいというふうに考えております。以上でございます。</p>
司 会	市長、ここで。
市 長	はい。
司 会	報道各社の皆様、大変申し訳ございません。これ以降の対応方針に関する協議につきましては、非公開とさせていただきます。以降の取材対応はさせていただきますが、内容は非公開とさせていただきます。格別のご理解をよろしくお願いします。
	—以降、非公開—